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 本日は地域発展功労表彰を行います。今年度の

表彰は人吉市の児童生徒を見守る「こども王国保

安官」に贈らせていただきます。こどもが犯罪に

巻き込まれる事件が全国的に増え、郡市内におい

ても不審者が出没するケースが増加したことなど

を背景に、平成１８年８月３１日、人吉市教育委

員会のもと、高齢者の方々を中心に結成された組

織です。日々、こども達の登下校時間帯にあわせ

た見守り活動を行い、防犯意識の高揚、安全安心

なまちづくりの実現に貢献されておられます。後

ほど地域発展委員会の岩下委員長より紹介してい

ただきますが、本日は代表して志波教育長にお越

しいただきました。 

 さて、詳しくは後ほどお話があると思いますの

で、会長の時間ではこの活動の理念とする「こど

も王国ひとよし基本構想」、そのベースとなる人

吉市の「物語都市ひとよし」構想について、少し

触れてみたいと思います。 

 ２１世紀へ向こう１０年間の人吉市の都市ビ

ジョンとして「物語都市ひとよし」が定められた

のは平成３年頃でした。その趣旨は「未来に向

かっていきいきとした豊かな生活感覚を育み、ふ

るさととしての誇りや愛着の持てるまち」を目指

そうというものでした。それまでの人吉市は懐か

しく感じられる方もいらっしゃると思いますが、

「自然公園都市」を未来像に掲げ、２０年を歩ん

でおりました。 

 この「物語都市ひとよし」が策定された当時の

市長は福永浩介さん、２期目に入った頃のことで

す。よく、首長の顔が変わればカラーも変わるの

は普通のことです。そうしたことから市民の中か

らは「福永市政の１期目は後始末、実力を発揮で

きるのは２期目から」と声があがっていました。

１期目は控えめに、そして２期目の計画ではっき

りと永田正義市政に別れを告げ、福永市政が確立

されていくことになります。それが、この「物語

ひとよし」でした。 
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 その２年後、「子ども王国ひとよし」づくりが出

てきます。その説明にはこうありました。「豊富な

文化的、歴史的、自然的な地域資源を充分活かしな

がらさらに新たな本市の魅力を発見し、個性を伸ば

し、活力を引き出していく取り組みを展開するた

め、子どもを中心にすえ、物語性に満ちた子どもが

輝く仮称子ども王国ひとよしづくりを進めたい」。 

 具体的には「森と川から学ぶ遊ぶフィールド作

り、時とロマンから学ぶ遊ぶフィールド作り、業と

巧から学ぶ遊ぶフィールド作りを推進し、人吉に子

供をあずけたら安心であり、子どもの健全育成は人

吉に任せられるといわれる構想に立ち、地域経済の

振興ともしっかりリンクさせたい」というもので

す。 

 子どもたちが伸び伸びと学び、将来の地域の担い

手をみんなで育てていこうという趣旨に異論をはさ

む人はいませんでしたが、私たちも最初は「いった

い何をするのか」「物語性に満ちた子どもとはどん

なイメージなのか」「人吉に子供を預けたら安心と

はどういう裏付けがあるのか」と感じたものです。

ところが今、その構想がひとつの形として「こども

王国保安官」として見事に実っています。地域作り

や地域振興計画など、現れては消えていくものが多

い世の中、何だか感慨深いものがあります。 

 ロータリーの奉仕は自らに見返りを求めない素晴

らしい活動を展開しています。私たちも自信をもっ

てよりよい奉仕活動を継続し、公共イメージの向上

に努めていきたいと感じたところです。 
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≪連絡事項≫ 

地区より 

①2720地区永田壮一PGよりロータリー財団チーム 

 ニュース1～4号（回覧） 

②熊本第五グループIM実行委員会よりゴルフ大会へ 

 のお誘い（回覧） 

例会変更・取止め 

 熊本東南RC11/10(水)18:30～慶祝･家族例会  

             熊本ホテルキャッスル 

 熊本城東RC11/1、11/22→休会 

 熊本西RC 11/2→取止め  

当クラブ例会予定 

11/5  12:30～人吉警察署長卓話 あゆの里 

11/12 12:30～Ｒ財団卓話 あゆの里  
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【ゴルフ愛好会】     運営委員長 水野虎彦 
   
 人吉ＲＣが協賛している人吉オープンゴルフは

メークアップとなります。参加された方は出席委員

会に申告してください。 

 

【ローターアクト委員会】 
 
人吉ローターアクト10月第２例会のご案内です。 

花火大会後の人吉クリーン早朝清掃を第２例会とし

ておりましたが、雨天により中止となりましたので

明日30日に人吉城近辺の清掃活動を行うこととなり

ました。都合つかれる方は参加をお願いします 

・日時：10月30日（土）6:30〜7:30 

・内容：早朝清掃活動 

・集合場所：人吉城跡駐車場 

 清掃用具、軍手等を持参ください 
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被表彰団体紹介 

           地域発展委員長 岩下幸司 

 地域発展委員会委員長の岩下幸司です。 

本年度、地域発展表彰で選ばれましたのは「こども

王国保安官」でございます。本日は、設置者の人吉

市教育委員会を代表し人吉市教育長志波典明先生に

お見えいただきました。ご紹介いたします。 

 まず、表彰の「こども王国保安官」選出の理由を

申し上げます。 

 こども王国保安官は、人吉市が掲げるこども王国

ひとよし基本構想の一環として児童生徒の登下校及

び各種行事における安全対策のため、平成１８年８

月３１日教育委員会が組織を結成したものです。老

人クラブ等に所属の方が中心です。教育委員会に申

し込み、こども王国保安官名簿に登録いただいた方

で構成されています。ご案内の通り、こども王国保

安官は、全くのボランティアです。 

 昨今、登下校中の児童の列に、車が突っ込む事故

を新聞ＴＶ等で頻繁に見聞きします。また、人吉球

磨地域においては、昨年７月以降、豪雨災害復興の

ため、大型ダンプなどの工事車両が頻繁に通学路を
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走っています。そのような中、こどもたちの安心安

全のため、日々通学路で見守っていただいている 

こども王国保安官の皆様の姿には、頭が下がる思い

です。制度設置以来１５年になります、こども王国

保安官の皆様に改めて心より敬意と感謝を申し上げ

ます。 

 続きまして、志波典明先生を紹介いたします。 

人吉市出身、球磨郡相良村在住、昭和５７年３月、

熊本大学教育学部卒業。人吉球磨や菊池市の小学

校、熊本大学付属小学校の教諭を通算２０年、球磨

教育事務所指導主事を３年、熊本大学付属小学校教

頭、副校長を通算７年、東間小学校校長を最後に定

年退職なさいました。令和３年７月、人吉市教育委

員会教育長に就任。子ともたちが、安心して学び、

楽しく生活できるよう、日々ご尽力いただいており

ます。 

それでは、志波教育長、宜しくお願いします。 

 

 

           人吉市教育長 志波典明様      

 私は、７月１日より、人吉市教育

長を務めております 志波典明と申

します。どうぞよろしくお願いいた

します。本日は、人吉ロータリーク

ラブ様より、「人吉市こども王国保

安官制度」に対しまして、表彰状並

びに子ども王国保安官の活動用帽子のご寄贈をいた

だき、心より感謝申し上げます。人吉市教育委員会

並びに人吉市こども王国保安官を代表いたしまし

て、ありがたく受け取らせていただきます。 

 さて、ここで「人吉市こども王国保安官制度」に

つきまして、簡単ではございますが説明をさせてい

ただきます。 

 「人吉市こども王国保安官制度」は、平成１７年

１２月１日、鳥井教育長時代に東間小学校区をモデ

ルとして始まりました。そして、翌年の平成１８年

９月１日、「人が子どもたちを見守るまちづくり」

の一環として、児童生徒の登下校及び各種行事にお

ける安全対策のため児童生徒を見守ることを目的と

して、市内全校区で始まりました。 

 「こども王国保安官」として登録されたのは、老

人クラブ等に所属し、児童生徒の登下校等の時間帯

に見守ることができる方々で、約８００人程度の

方々がボランティアとして登録されたと聞いており

ます。 

 保安官の方々は、具体的には、次の３点により活

動をされております。 

①児童生徒の登下校等の時間帯に、散歩や屋外活動 

 等、日常の生活リズムの無理をしない範囲で、あ 

 いさつ運動や交通安全に関する指導を行うこと 

②不審者を見かけた場合は、不審者の特徴を把握 

 し、速やかに警察に通報すること 

③児童生徒から不審者の連絡があった場合は、児童 

 生徒の安全を確保するとともに、 

 不審者の特徴を把握し、速やかに警察に通報する 

 こと 

 雨の日も風の日も、夏の暑い日も冬の寒い日も、

見通しのよくない所や交差点などに立ち、「おはよ

う」とか「気をつけてね」などと温かい言葉をかけ

ていただきながら、子どもたちの安全を見守り続け

ていただいております。 

そのような「こども王国保安官」の方々に対する感

謝を表すとともに、活動を広げるための報告会や記

念大会も開催されています。 

 平成２０年４月１８日に、「第１回人吉市こども

王国保安官大会」がカルチャーパレス小ホールで開

催され、活動報告や児童生徒との交流事業の発表が

行われています。 

 平成２３年１１月１８には、「人吉市こども王国

保安官設立５周年記念大会」がカルチャーパレス小

ホールで開催され、活動報告や児童・市内校長会代

表による謝辞などが行われています。 

 平成２８年１０月２８日には、「人吉市こども王

国保安官設立１０周年記念大会」がカルチャーパレ

ス小ホールで、５周年記念大会と同じような内容で

開催されています。 

 そして、来る令和３年１１月２０日（土）「人吉

市こども王国保安官設立１５周年記念大会」を西瀬

小学校体育館で開催する予定です。 

１５年にわたる「こども王国保安官」の方々の活動

は、子どもたちの安心・安全を守ることだけでな

く、地域のつながりも生み出しております。 

 例えば、朝、保安官の方々に対して、仕事に行か

れる保護者の方が、車の窓を開けて、「いつもあり

がとうございます」とお礼の言葉を伝えておられる

清々しい場面を目にしたことがあります。こども王

国保安官制度により生まれた地域のつながりだと思

います。また、私が東間小学校にいたときの話です

が、卒業式の帰りに６年生の子どもたちが、いつも

お世話になっている保安官のご自宅を訪ね、卒業証

書を見せて「おかげで卒業できました。ありがとう

ございました。」と、報告とお礼をしたということ

もありました。 

 このように、「こども王国保安官制度」は、「子

どもの安全を守る」だけではく、地域の人と人との

温かいつながりも生み出しております。 

一方では、課題もございます。 

 それは、保安官の確保です。現在の登録者数は、

令和３年５月３１日現在で、３７２人でございま

す。価値の高い「人吉市こども王国保安官制度」を

継続させていくためにも、本制度の意味や活動を発

信していくなど、効果的な方法を考えているところ

です。今回の人吉ロータリークラブ様からの表彰に

ついては、１５周年記念大会において、紹介をさせ

ていただきたいと思っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



 
    

 
 
 １０月号見所紹介 

 

      委員長 増田隆二 

 

 

 

表紙 

空き腹にまずいものなし（五十嵐仁之さん）  

食欲の秋とはいえ自分の尻尾を食べ始めたヘビのイ

ラストです。 

 

横組み  

Ｐ４RI会長 シェカール・メーター氏の挨拶 

ロータリーに入会した頃のインドの農村での奉仕活

動の思い出を語っておられます。 

Ｐ７〜10千代女が照らすこの街の未来！ 

石川県白山市の白山RCが地域の特性を生かした長期

プロジェクトを、地元の短大と連携しておこした事

業を書いています。2014年からの１期から始まり現

在は３期を迎えています。「朝顔につるべとられて

もらい水」の俳句で知られる俳人、加賀千代女を

キーワードに、物品、食品、工芸などあらゆる分野

で新しい地域文化につなげていっている様子が載っ

ています。今後の人吉にもつながる話なのではない

かと思いました。 

Ｐ11〜1710月の米山月間として、“よねやまを知ろ

う“の特集です。 

日本ロータリーの創始者、米山梅吉の功績を讃え、

1952年に東京RCが発表した留学生への米山基金が、

今では日本ロータリーが共同で運営する国内最大級

の民間奨学団体となり、これまでに支援した留学生

は22,000人以上だそうです。立ち上げの背景には戦

争の悲劇を繰り返さず、国際親善と世界平和に寄与

したいという強い願いがあったそうです。 

Ｐ18からはロータリー学友参加推進週間として、学

友の方々の寄稿文です。 

Ｐ22からは山梨県出身でロータリー学友の中曽根牧

子氏の寄稿文。 

Ｐ26からは、ロータリー平和センタープログラム報

告です。コロナ禍で20期生は入学を1年延期となって

いるそうです。 

Ｐ28からは、肖像写真を生き生きと撮るやり方。 

Ｐ34からは、10月24日の世界ポリオデーに向けて、

世界の取り組み、Ｐ36には日本の山田彝（つね）さ

んに関する寄稿文。最初は個人でポリオの蔓延する

インドを訪れてポリオ根絶に取り組まれて、それが

日本国内の活動に広がっていったそうです。 

Ｐ37には熱海市の土砂災害へのロータリー支援の記

事。 

 

・縦組み 

Ｐ4  グローバルとローカル 現代世界の中の「地方

創生」 

前千葉大学理事の山田賢（まさる）さんの講演要旨

です。 

Ｐ9 『この人を訪ねて』は、元タカラジェンヌであ

り、カリカリ梅の後継者の遠山昌子さんの紹介。 

Ｐ13には『卓話の泉』で薬の使い方の話。『私の一

冊』では、人気の鬼滅の刃の紹介。 

Ｐ14から俳句、短歌、川柳の紹介。コロナに関する

句もたくさんありました。 

Ｐ16友愛の広場では90歳目前のホールインワンのお

めでたい記事。90歳までゴルフを続けられているこ

とに感服しました。 

Ｐ19からは、ロータリーアットワークで各地のロー

タリーの奉仕活動が掲載されています。 

その中に2720地区から熊本東南RCの慈愛園での活動

が載っています 

 

 

  ニコニコ箱･出席委員長 

         冨永啓太 
 
〈ニコニコ箱委員会〉 

・片岡会員 志波先生、おめでとうございます。お 

 父様の志波先生にもたいへんおせわになりまし 

 た。お父様にそっくりになられましたね！  

・鳥井会員 人吉こども王国保安官様の地域発展功 

 労賞、誠におめでとうございます。また、教育長 

 がわざわざお出でいただき有りがとうございま 

 す。                                    

・石蔵会長 志波先生、本日はおめでとうございま 

 す。保安官の皆様のご活躍を祈念申し上げます。 

                                        

・竹長幹事 志波教育長様、本日はご来訪いただき 

 ありがとうございます。今後益々のご発展を祈念 

 いたします。                            

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・有馬会員 人吉市教育長志波典明様、ご来訪頂き 

 ありがとうございます。人吉市こども王国保安官 

 制度15周年誠におめでとうございます。    

  

 

 

    石蔵 尚之 会長 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリーの友紹介 

寄付カード 

点 鐘 


